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“公司工会一直特别关心我们职工
的生活， 去年对职工食堂和职工浴室
都进行了翻新、 扩建， 让我们吃得更
好， 生活得更舒服了。” 北京京城保安
服务有限公司女安检队副队长卢银静
笑着对记者说。

北京京城保安服务有限公司， 前
身北京振远护卫中心第三大队。 成立
几年来， 先后承接了2008年奥运会和
残奥会、 国庆60周年、 建党九十周年
展览、 第七届和第八届花博会、 2014
青岛世界园艺博览会等大型活动 。
“作为一家安保公司， 保安们守护着一
方的平安， 而对公司工会来说， 怎样
为保安员提供更好的生活关爱， 一直
是我们努力的方向。” 北京京城保安服
务有限公司工会主席王凯敏对记者说。

北京京城保安服务有限公司之前
的职工食堂有些陈旧， 于是从去年起，
公司工会对职工食堂进行了装修翻
新 ， 就餐使用的桌椅也全部焕然一
新。 当装修后的职工食堂以崭新的面
貌 “迎接” 职工时， 一下子受到了职
工的好评。

除了就餐的环境得到了改善， 就
连职工食堂的菜品也得到了 “升级”。
每天中午和晚上都是四菜一汤， 每天

的菜谱还会在食堂的公示栏里展示出
来， 每天的菜谱都不重样。 公司工会
还细心的在公示栏下面设置了意见栏，
职工在就餐之余， 就可以及时将自己
的建议写在下面， 方便职工表达的同
时， 也让工会能及时跟职工互动， 听
取职工的需求。

“比如四川籍的员工会建议菜里多
放点辣， 北方人建议多些面食， 还有
的保安员会写下喜欢吃的菜品……
我们在供餐时就会根据职工的需要进
行适当调整和兼顾。 现在每天主食以
馒头和米饭为主， 每周还会吃一次面
条， 菜品也尽量丰富、 可口。” 王凯敏
笑着说。

由于安保工作的特性， 遇到车展、
演唱会、 展会等勤务时， 保安员回来
吃中饭可能已经是下午3点， 吃晚饭可
能是晚上11点 。 针对这种特殊情况 ，
职工食堂都会在一天三餐之外， 根据
保安回来的具体时间， 再做饭菜， 无
论多晚回来， 都保证让保安员吃上可
口热乎的饭菜。 “我们的职工食堂最
多的时候， 一天要做5次饭呢！ 但是，
想到饥肠辘辘的保安员们执勤晚归 ，
回到公司能吃上热乎的饭菜， 让他们
感受到企业大家庭最贴心的关怀， 从

而更好地投身安保事业， 我们食堂的
大厨就觉得再辛苦也是值得的！” 王凯
敏感慨地说。

除了职工食堂， 公司还专门对职
工浴室进行了扩建和装修。

“大家执勤一天回来， 累得不行，
这时候洗个热水澡， 一天的疲劳都消
除了 ， 所以公司专门建设了职工浴
室， 不过以前的职工浴室只有20多平
方米， 有的水龙头也不太好用， 后来
工会将浴室扩建到了40平方米， 还重
新进行了装修。 如今走进装修一新的
宽敞浴室， 美美地洗个澡再回去休息，
别提多舒服了 。 工会这个 ‘娘家人 ’
对我们真是太好了。” 卢银静说。

卢银静的话代表了不少保安员的
心声。 目前公司食堂可同时容纳就餐
员工100余人； 男女浴室， 每个浴室可
同时容纳近20人洗浴。 生活上的保障

和改善， 让保安员能以更饱满的状态
投身工作中。

“除了要关注保安们的吃饭和洗
浴， 每到夏天， 我们还会到不同的安
保项目点， 给在展馆临时执勤喝水不
便的保安们送冰镇矿泉水， 给项目点
保安们送绿豆汤解暑， 给职工送上一
份清凉的同时， 也给他们送去一份关
怀。” 王凯敏说。

在工会的贴心关爱下， 公司驻勤
业务方面也是捷报频传， 北京京城保
安先后进驻奥林匹克公园、 民进中央
办公室、 国家发改委会议中心、 国务
院第八招待所、 北京环卫集团一清分
公司和北清分公司、 北京新奥通城房
地产、 玲珑塔、 电科国际大厦、 北辰
世纪、 中国工程院、 完美世界、 天津
银行 、 锦州银行 、 招商银行等单位 ，
驻守至今， 频频受到甲方赞扬。

急救培训取证， 报销； 运维电梯
取证， 报销； 外出培训， 报销……在
北京市轨道交通运营公司， 只要是公
司职工为提高自身素养的培训和学习，
在符合规定的前提下， 公司工会全力
支持， 而且还为职工联系铺路， 为员
工提供各种学习机会。

北京市轨道交通运营公司是由北
京市轨道交通建设管理有限公司全资
设立的北京市第三家轨道交通运营商。
目前已独立运营北京市第一条国产化
全自动运行线路燕房线。 从燕房线开
通到现在已经5个多月了， 作为从事运
输服务的公司， 专业人员的配备是必
不可少的， 员工培训成为各项工作的
重中之重。

“记得运营公司刚成立时， 一线相
当多职工都是刚走出校门的学生， 没
有工作经验， 经验丰富的员工数量较
少。” 培训部负责人回忆说， “我们把
打造技能型人才作为战略理念， 首先
就是要培养先行， 把符合一线岗位的
运营服务人员培养出来。”

经过几个月的理论和实操培训 ，
面对复杂的设备， 他们不再手足无措；

面对出现的问题， 他们学会运用专业
知识沉着应对。 如今， 这批员工已成
为 “老师傅”， 在各自岗位上， 日复一
日， 把自己打磨成了利器， 引领着部
门的其他人。

“小张， 你今年有什么学习计划，
公司工会和培训部将根据每人的学习
计划配书， 你看你要什么样的书？” 这
样的学习 “督导” 在轨道运营公司很
常见。

除了业务的培训， 轨道运营公司
还鼓励职工积极参加外部取证和学历
进修。 “因为地铁运营服务的特点就
是为乘客尽可能的提供优质服务， 一
旦遇到急病的乘客， 急救常识就显得
很重要了。” 培训部负责人说， “通
过培训和学习， 起码让职工了解了突
发疾病的特点， 在关键的时间点上做
出正确的判断， 做出相应处理， 不会
耽误病情加重病情， 造成无法挽回的
后果。”

另外 ， 地铁里还有扶梯和直梯 ，
虽然站点有专业的电梯维修工， 但是
日常检查等工作， 站务员还是需要掌
握的。 所以， 200多名一线站务员参加

了消防、 电梯、 急救等培训， 至今已
有700多人次考取了证书 。 孙冀军透
露， 去年， 公司用于此项培训的经费
就有40多万元。

今年23岁的张笑迎， 是一名站务
督导员。 她告诉记者： “工会提供的
服务特别实用， 也特别及时。 燕房线
筹备前期， 公司组织我们统一进行外
部取证培训， 并对 通 过 培 训 考 试 获
取相关资格证书的学员报销培训费
用 。 我们经过急救、 电梯、 消防等领
域最具权威老师们的系统培训并通过
国家考试获得了相关证书 。 那一次 ，
我们就有200余人掌握了相关操作技能
及要点， 为更好的开展运营服务打下
了基础。”

“轨道运营公司注重对员工的综合
培养， 考虑到一线员工的后续发展问

题， 我们很注重员工的学历进修。” 培
训部负责人说。

今年， 公司已经与北京交通大学
合作， 为员工架起了学习的桥梁。 已
经成为北京交通大学远程与继续教育
学院2018届交通运输专业学生的金云
霄很开心， 她说， “因为这个学习正
是我所需要的， 既不会耽误工作， 还
可以弥补自己在交通行业相关知识的
空白。 可以让我在业务知识和社会技
能这两个方面都能够得到提升。”

培训部负责人说： “公司要发展，
人才要培养， 必须依赖成熟的培训体
系， 以实现人才的可持续性， 为公司
人才培养建立良性循环。 公司在打造
培训体系和人才培养模式方面积极开
拓 ， 制定切实可行的计划逐步推进 ，
为公司员工的发展搭建平台。”

□本报记者 余翠平

北京京城保安服务有限公司工会

翻新食堂、浴室，
让职工更舒心

□本报记者 白莹

北京市轨道交通运营公司工会

为员工学习
开辟绿色通道


